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! ! ! !本报讯（记者 许超声）市场期待已久的
沪港通未能如愿在 !$月开通，令不少投资者
失望不已。不过，综合各方面消息看，沪港通
工作仍在持续推进中，且已准备就绪，启动只
是时间问题，仅差“临门一脚”。

各方工作都已经协调好
据了解，香港财政司司长曾俊华及库务

局长陈家强及金管局总裁陈德霖昨天启程前
往北京，拜会对口的中央财金部委，包括一行
三会、财政部、商务部和港澳办等，汇报过去

一年的工作及来年计划。其中，曾俊华启程前
对媒体表示，沪港通已准备就绪，各方面所有
工作都已经协调好，一旦有决定便可以推行。

此前，港交所行政总裁李小加也曾表示，
沪港两地证交所准备工作均已完成，但因沪港
通是牵扯内地和香港的大型项目，决策者需要
平衡各方面因素，目前等待一个合适时间。

两地基金互认紧随推出
除了曾俊华表态外，香港方面还传来一

个消息，也证实沪港通工作仍在持续推进中：

香港证监会副行政总裁张灼华昨天在港表示，
香港证监会正努力推进中国内地与香港基金
互认，相信不久后可见成果，预计两地基金互
认将紧随沪港通开通后推出。张灼华透露，与
内地监管部门讨论时，内地监管部门也支持香
港与其他市场合作，把这些剩余额度用尽。

张灼华表示，目前港交所已为沪港通的制
度、实施及规则修改等完成准备工作，两地证监
会亦已就加强监管签订谅解备忘录，目前香
港证监会已完成沪港通的准备工作，包括投资
者教育、两地投诉及严重市场干扰的处理等。

百亿元日间流动资金护航
另外，昨天香港金管局宣布，将于下周一

启动“日间流动资金安排”，向参与香港人民
币业务的认可机构提供 !$$亿元人民币日间
流动资金。中银香港、法巴、建银亚洲、花旗、
汇丰、工银亚洲及渣打 *间银行将获委任为
一级流动性提供行。

香港金管局总裁陈德霖表示，金管局一
直在与北京就沪港通的资金流安排作讨论，并
已制订相关的措施，目前一切准备就绪，未有
听闻因其他原因而暂停相关已讨论好的政策。
香港金管局 +月中旬曾表示，将推出多项

离岸人民币流动性管理新措施，为即将启动的
沪港通保驾护航。包括争取于沪港通推出前放
宽人民币兑换限制，向银行提供最高达 !$$亿
元人民币的即日回购安排，以及指定一批银行
为香港离岸人民币市场的一级流动资金提供
行。从下周一起，其中的两项将正式启动。

! ! ! !最近火热的股市中，獐子岛（$$&$,+）成
为一个冰点。上周末突然曝出公司万亩海洋
牧场“绝收”从而造成逾 -亿元的损失，令投
资者一时难以接受，引发市场强烈反响。投资
者要求证监会介入调查，这个天灾中是不是
有人为的因素。

绝收事件事发突然
!$月 %$日晚间，獐子岛发布公告称，因

受北黄海冷水团异常影响，公司调查发现部
分海域的底播虾夷扇贝存货异常，决定对受
灾害影响的 !$'",.万亩海域底播虾夷扇贝存
货进行核销，同时对部分受波及海域存货计
提跌价准备，合计影响净利润 *,%&'/&万元，
全部计入 &$!.年第三季度，预计公司业绩
&$!.年全年亏损。

公司披露的三季报显示，公司 !0+月份

营业收入 *1.,亿元，亏损则高达 -1,亿元。公
司预计 &$!.年度亏损 *1*亿0-1,亿元。

鉴于本次事项对獐子岛影响非常重大，
公司 !$月 %!日召开面向媒体、投资者的海
洋牧场灾情说明会。说明会上，獐子岛董秘孙
福君表示，公司于 &$!.年 +月 !'日至 !$月
!&日，按制度进行秋季底播虾夷扇贝存量抽
测，发现部分海域的底播虾夷扇贝存货异常，
将产生重大损失。公司随即向交易所申请自
!$月 !.日停牌，同时邀请会计师和海洋专家
进驻调查。

据中国科学院海洋研究所专家调查结果

显示，本次海洋牧场受灾最主要的原因，是所
在海域的北黄海冷水团发生异常。此次灾情
受影响的主要是 &$!!年度底播的海域及部
分 &$!&年度底播海域，&$!%年度底播的海域
不受影响。

投资者认为疑问很多
这个不期而至的“黑天鹅”事件，引起市

场强烈反响。对于大量扇贝突然死亡，很多投
资者难以相信。甚至有投资者将此事件与十
多年前的蓝田事件相提并论，当年蓝田是造
假，根本就没有养那么多的鱼，有投资者怀疑

獐子岛也没有进行虾夷扇贝投苗，天灾是个
托词，提出要见“尸体”。

对此，獐子岛董事长吴厚刚表示，公司确
实进行了投苗，不存在造假。但打捞“尸体”并
不现实，因为扇贝死亡后会随水漂走。

尽管如此，此事件的疑问仍然很多，比
如，公司 +月 !'日就发现了底播虾夷扇贝存
货异常，+月 !,日股价暴跌，但停牌是 !$月
!.日，这一个月发生了什么？公司的信息披露
是否正常？是否有人得到消息？其次，尽管海
洋专家也确认遭遇几十年未遇的异常冷水
团，但公司为何没有监测到这个冷水团？为何
公司之前一直没有发布相关的信息？

对于这些疑问，投资者希望证监会介入
调查，看看公司在这个“黑天鹅”事件是否存
在信息披露等方面的违规行为。
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